
為耶穌行一小步                              徐志銘弟兄  

 

昨晚在一個工作坊中，聽到一個服侍露宿者的教會牧者分享一句說話：

「建立無牆的教會，為耶穌行一小步」。他所指的是希望他的教會會開

放去祝福其他人，每一位信徒在祝福的行動上能一同參與。雖然每一

個行動看似微小，但將會成五餅二魚被上帝加倍使用及祝福。其實以

上道理，我們每一個人都會明白，但到實際行動時就會因為各種的恐

懼、疑惑或憂慮而卻步。嘗試透過本文分享在當中的一些反思。  

  當最近從不同渠道收到一些教會在疫情嚴峻的時間，很快速地開

展了憐憫社區及會友的行動時，心中為到他們的努力感到很羨慕。而 3

月傳道部會議時也剛好討論到如何祝福社區及會眾的議題時，我們便

因為之前義剪活動時認識了剪髮的師傅，加上當時髮型屋還在疫情停

業中，所以便提出了「家居剪髮工作坊」的意念。當然後來髮型屋可

以重新開業，似乎這方面的需要減低了，但我們最後決定仍會舉辦，

是因為我們仍然有一個祝福社區的心願，在我們現有的資源下，仍希

望為社會做一點事。  

  昨晚在一個工作坊中，當中那一間很快速地展開社區及會友關懷

行動的教會同工的分享很發人深省，他們分享當中的恐懼、擔憂：擔

心派送物資時被感染、能否在短時間內收集足夠的物資。但在當中他

們真實的經歷了上帝的供應及保守。但那位負責人講出他們為何要做

這件事，大家可以明白，其實這些物資對於被派送的人是有限的幫助，

但他們仍堅持去做，是因為他們希望藉這行動點燃弟兄姊妹祝福別人

的心，以致他們在未來日子能個別展開他們個人祝福鄰舍的行動。其

中也有分享：有弟兄或姊妹因為各種顧慮而沒有參加包裝及派送行動

感到愧疚。我很欣賞的是有人會為這班人發聲，感恩是大家都在基督

的愛裏坦誠分享自己的恐懼及掙扎。基督的群體不是因為我們完美才



去服侍，而是因為主耶穌基督的完美及恩典，我們才去可以學習彼此

相愛及學習去祝福別人。  

  結論是：我們希望透過這次很微小的剪髮工作坊，點燃大家有祝

福別人的心，其實最成功不是我們舉辦很多祝福行動讓大家參與，反

而是大家有著祝福別人的心，並化為行動幫助身邊的鄰舍。其實最近

為了祝福青年會書院將要面對 DSE 的中六學生，我們將會邀請在青年

會書院的畢業生，為這班應屆考生拍攝短片為他們打氣，其實這個意

念不是來自教會同工，反而是來自一位畢業生想祝福青年會書院學生

的心，而同工只是祝付諸實行。我相信我們都有祝福別人的心，雖然

我們因為環境及性格不同而會有不同的憂慮及恐懼，但因為我們是一

個愛的群體，我們學習彼此接納，在愛中一同建立彼此服事及服侍別

人的心，為耶穌行這一小步。  


